

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Éducation : Ntoutoume Leclercq au fait des préparatifs de la rentrée à l'Enil

Libreville/Gabon  
Sveltana NTSAME NDONG

**P**OUR garantir une reprise des activités dans des conditions optimales pour l'année 2022-2023 à l'Ecole normale des instituteurs de Libreville (Enil), la ministre de l'Éducation nationale, chargée de la Formation civique, Camélia Ntoutoume-Leclercq, et sa collègue déléguée, Aubierge Sylvine Ngoma, ont fait hier le tour du propriétaire du dit établissement. Cette visite, qui intervient une semaine avant le démarrage effectif des activités pédagogique au sein de cette structure de formation des formateurs (prévue pour le 26 septembre prochain), a permis aux membres du gouvernement non seulement

de se rendre compte, de visu, de la situation dans laquelle elle se trouve, mais également d'échanger avec les responsables administratifs, les formateurs et les partenaires sociaux. Les questions d'infrastructures, de revalorisation des parcours professionnels, les réformes curriculaires, avec notamment l'introduction du digital et de l'anglais au préprimaire étaient, entre autres, au menu de cet échange. Il ressort donc, selon le membre du gouvernement, que "cette rentrée se prépare bien sur le plan administratif, mais sur le plan infrastructures, nous avons des travaux encore à faire et pour répondre aux très hautes instructions du chef de l'État, madame le ministre délégué et moi nous sommes à pied d'œuvre pour faire en sorte que la rentrée soit meilleure à l'ENIL malgré de



La ministre de l'Éducation nationale, Camélia Ntoutoume-Leclercq s'adressant aux personnels de l'ENIL, hier.

longues années d'absence". Une occasion par ailleurs saisie par les partenaires sociaux pour témoigner leur gratitude aux plus hautes autorités de notre pays en tête desquelles le président de la République et la ministre

de l'Éducation nationale pour l'organisation de la dernière session du concours interne de l'ENIL. Non sans formuler le vœu que pour cette année, un concours ouvert aux externes ait lieu.

Ce tour du propriétaire des membres du gouvernement a pris fin par des visites inopinées au Centre national de formation, de production et de maintenance ainsi qu'au lycée technique national Omar Bongo d'Owendo.

## Erratum



**UNE** malencontreuse erreur d'importation nous a fait intervertir les illustrations de la rubrique "Ici et là" en page 5 de notre édition d'hier. Bien que les deux éléments concernés rapportent la remise des kits scolaires aux élèves de condition modeste, la photo d'Aimé Régis Renombo du Rassemblement espoir pour le peuple (REP) remettant des kits scolaires aux enfants du 4e arrondissement de la commune de Libreville s'est inopportunistement retrouvée sur l'article concernant la remise de fournitures scolaires aux jeunes élèves par les responsables de l'Église de l'alliance chrétienne à Avéa 2, dans le 2e arrondissement de Libreville. Toutes nos excuses aux personnes concernées et à nos lecteurs.

## Éducation : le Sena appelle à une année scolaire sereine

F.S.L  
Libreville/Gabon

**S**E félicitant des victoires déjà engrangées, avec la Conasysed (Convention nationale des syndicats du secteur éducation), le Syndicat de l'Éducation nationale (Sena) appelle à une année scolaire sereine et apaisée.

S'exprimant le 14 septembre dernier à son siège de La Peyrie, dans le 3e arrondissement de la commune de Libreville, cette formation syndicale s'est réjouie du succès des discussions menées avec la tutelle, et ayant débouché notamment sur l'organisation du concours interne ENS/ENI suspendue depuis 7 ans, la reprise de la régularisation des situations administratives (reclassement et recrutement), la mise en solde des enseignants sortant des écoles, la prise de décret portant nomination des chefs d'établissements, la mise en place effective de la commission du dialogue social et de celle



Le bureau exécutif du Sena autour du secrétaire national, Fridolin Mve Messa (2e à gauche).

chargée du recrutement direct dans le confessionnel et le public. Mais le combat n'est pas terminé pour autant, affirme Fridolin Mve Messa, le secrétaire national. "La lutte syndicale ne peut se gagner en une manche. Elle se définit, bien au contraire, comme une politique et une démarche de petits pas pour mieux faire face aux nombreux défis à venir", a-t-il déclaré. D'où, selon lui, le cap vers les autres préoccupations encore en attente telles que la mise en place du guichet spécial

pour accélérer le processus de régularisation des situations administratives du personnel du secteur éducation, l'arrimage de la pension retraite au nouveau système de rémunération, etc. Déjà, des pratiques illicites sont décriées lors des inscriptions (fourniture obligatoire des rames de papier et du papier hygiénique, achat d'une enveloppe personnalisée à 1 000 francs, ainsi que le paiement préalable des frais d'APE oscillant entre 5 000 et 10 000 francs).